

RECIPO DE SUSCRICION Pesetas.
En la isla, un mes, adelantado 1'50
En el resto de España, trimes-
tre, id. 5'00
Ultramar y Extranjero, lo que co-
rresponda por aumento de fran-
queo.
NUMEROS SUETOS 10 CENTIMOS.

El Liberal

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Pesetas
En la primera plana y ga-
cetillas, línea . . . 0'20
En cuarta plana, id. . . 0'12
Comunicados, id. . . 0'25
Rebaja proporcionada al número
de inserciones.
LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 5.º

Mahon, sábado, 14 de Marzo de 1885.

N.º 1115.

¡Ojo fumadores!

Papel de Liqueur Pectoral y Reconstituyente de Vidal y Valls.—Barcelona.
Depósito en Ciudadela: D. Salvador Fábregues.
Venta en Mahon: imprenta de EL LIBERAL.

Correo de hoy.

Sr. Director de «El Mercantil Valenciano».

Madrid 9 de Marzo.

Esperábase que fuera el de hoy día de emociones fuertes, pero ha sucedido todo lo contrario, por lo ménos en la esfera pública ó visible de los hechos. La grave contienda entre la diputacion ministerial catalana se conjuró en virtud de la funcion de desagravios habida á primera hora en el Congreso, y la interpelacion episcopal en el Senado no ha llegado á explanarse por haberse negado á ello el presidente del Consejo de ministros. Se han ganado unas horas; y es sabido que el gobierno de los conservadores resuelve las cuestiones no resolviéndolas. Quedaron, pues, defraudadas las esperanzas de aquellos que necesitan de las emociones fuertes para tragar las cosas que ocurren como si fueran especie de mostaza política.

Cuentan que el Consejo de hoy ha sido importantísimo; desde luego se sabe que ha durado cerca de cuatro horas, lo cual no es poco para aquellos ministros avezados á resolver en una hora las más áridas é intrincadas cuestiones. Segun el Sr. Silvela, único que se puso al habla con los *reporters*, los ministros emplearon aquel tiempo en acordar indultos y expedientes administrativos. Nada, en suma: se dieron á vagar por no tener trabajo. Pero la verdad es que el Consejo fué importantísimo.

Si no se supiese con certeza no habría necesidad de ser muy lince para adivinar que se trataron con preferencia las cuestiones promovidas por los incidentes diplomáticos de Roma, por el anuncio de la interpelacion del reverendo P. Puig, por la algarada de los representantes de Cataluña, y, en una palabra, por todos aquellos en que se ha ocupado estos días la prensa. Cónstame, si, que una gran parte de la reunion fué dedicada á las cuestiones de Valencia, que á pesar de lo que dicen los diputados ministeriales por esa provincia, sigue bastante embrollada. A la hora en que escribo ignoro cual sea la actitud del gobierno en vista de lo que haya expuesto el señor ministro de Fomento, que sigue en sus trece. Hay, sin embargo, una noticia significativa; la dimision del fiscal del Consejo de Estado, Sr. Danvila, presentada esta tarde al Sr. Cánovas del Castillo. No se sabe á estas horas que haya dimitido el director de los Registros, Sr. Amorós. Por algo decía yo el viernes al indicar á usted el propósito del Sr. Danvila, que ciertos actos no se anunciaban, se hacen ó no se hacen.

La actitud del Sr. Perez Hernandez y los ingenieros de Fomento, es resueltamente hostil á las pretensiones de la Diputacion provincial de Valencia. Y V. lo sabe. Reconocen que toda razon y toda ley están de parte del comercio, y añaden que aunque el gobierno acordara acceder á las pretensiones de la diputacion, tendria que ser con ciertas y determinadas garantías.

Es argumento de peso y le alegan con sólidos fundamentos el de que no se han remitido al ministerio, como garantía, la nota, ni los planos, ni los presupuestos de esas carreteras que se trata de construir, que así pudieran responder á necesidades de intereses público ó provincial, como á exigencias é intereses particulares.

Uno de los diputados ministeriales pidió con urgencia hace dias comprobantes suficientes para desvanecer las *falsedades*—así las llaman—en que se apoya el director de Obras públicas. Los comprobantes han llegado ya y recorren las antecámaras ministeriales dentro de la levita de uno de los diputados, para aplastar con ellos á los partidarios de que el puerto sea administrado con arreglo á la ley general. Veremos cómo contrastan el artículo de «El Mercantil», en que se dió cuenta del arreglo hecho por la Comision provincial en el personal de las obras del puerto, el cual he visto sobre la mesa del director de Obras públicas. Para tratar nuevamente la cuestion del puerto con relacion á esos datos, han celebrado esta mañana una larga entrevista los señores Amorós, Reig, Danvila y otro diputado cuyo nombre no recuerdo. Terminada la conferencia estuvieron en Fomento, en ocasion en que no se hallaba en su despacho el Sr. Perez Hernandez, con quien, segun dicen, iban á emplear un lenguaje muy enérgico.

Desligado ya el Sr. Danvila de su representacion oficial, se propone llevar adelante las gestiones, empleando todo vigor y resolucion. Ignoro que resortes tratan de emplear, pero es lo cierto que afirman que por toda esta semana ha de quedar resuelta la cuestion, cosa que dudo, con perdon de los que tal dicen.

Lo que me consta es que el director de Obras concede al puerto cuanto necesite para que haya un puerto verdad; que continúe la junta, pero no como Diputacion, y se niega tenazmente á que el buque ruso ó noruego que llega á las aguas de Valencia contribuya á la construccion y fomento de carreteras, con las que nada tiene que ver. De una vez; que los diputados tienen casi segura la cosa merced á su energía (?), y que en Fomento lo más que conceden es que podrá llegarse á un arreglo, pero no á todo lo que la Diputacion pretende.

Y volvamos á los asuntos generales.

¿Por qué el Sr. Cánovas se ha negado á contestar al señor obispo de Puerto Rico? ¿Por qué se cae ahora en la cuenta de que las interpelaciones deben anunciarse de palabra y no por escrito? ¿Es desprecio á un padre de la Iglesia? ¿Es arreglo? ¿Desiste el P. Puig de su intento? ¿Andan de por medio los buenos oficios de Mons. Rampolla? Se ignora. ¿Presentará el señor obispo de Puerto Rico una proposicion incidental si el gobierno se niega á contestar la interpelacion en caso de anunciarla con arreglo á los preceptos parlamentarios? Se ignora tambien. Lo único cierto es que el gobierno acordó en Consejo no contestar, y que en el Senado no dejó oír su voz el prelado.

Ahora bien: ¿la negativa del gobierno responde á una genialidad del Sr. Cánovas, ó es consecuencia de

las visitas de los Sres. Silvela y Pidal al nuncio de Su Santidad, ó es resultado de los telegramas cambiados con el Sr. Marqués de Molins? Sigo ignorándolo, como lo ignoran los hombres públicos mejor enterados de cuando ocurre. La reserva del gobierno es infranqueable y se explica.

Las cuestiones ó diferencias con Roma traen á mal traer al gobierno. El Sr. Cánovas no vé claro. La diplomacia del Vaticano le asusta y contraria más que la de las grandes naciones. Hoy se recordaba esta frase de un Mazzarino portugués: «Roma sufre todo lo que se le impone é impone todo lo que se le sufre». Así va pareciendo. Lord Macaulay en sus mocedades decía á Taillierand, que Meternich mentía mucho y no engañaba á nadie y que Mazzarino, con la verdad engañaba á todo el mundo. Y basta porque nada más necesita el buen entendedor.

La funcion de desagravios entre los catalanos ministeriales y el señor ministro de la Gobernacion ha sido una serie de escenas de bajo imperio con las actuales deberia hacerse aquello que dijo en su tiempo el ilustre marqués de Valdegamas. En el Parlamento ha sentado mal lo ocurrido; no sé como sentará en Cataluña.

Es falso lo que se decía haber ocurrido en Guatemala. El presidente de aquella república ha tenido el buen gusto de no parodiar á Napoleon. La verdad de lo sucedido es que las cinco repúblicas que formaban la union, San Salvador, Guatemala, Costa-Rica, Honduras y Venezuela se han federado conservando su autonomia, y que Guatemala ha tomado la iniciativa.

El jefe del canton murciano D. Antonio Galvez ha estado en la presidencia del Consejo de ministros, para un asunto particular.—«¿A qué ha venido Antofe?» pregunta el conde de Casa Miranda.—Y le contestó un guason: «A dar cuenta á D. Antonio de haberse proclamado la federal en América.»

Retiradas por sus autores, despues de haberlas apoyado, las enmiendas de los señores marqués de Aguilar y Gonzalez D. Teodoro, muy bien defendidas, apoyó la suya el Sr. Montilla que, como V. sabe autoriza al gobierno para retirar la segunda autorizacion del proyecto sobre el «modus vivendi». El jóven Sr. Montilla, como esos niños que dicen verdades con entera claridad, ha dicho con elocuencia lo que todos sienten y dicen respecto á tan manoseado asunto, poniendo en gran aprieto al gobierno y en oscura confusion á los diputados ministeriales. En una palabra, que como el héroe de Cervantes, ha echado á rodar todo el tinglado. Para que el gobierno mal herido y los catalanes nuevamente divididos, así como para que el dictamen se aprobase esta noche, se ha prorrogado la sesion. Al Sr. Montilla contestará el señor ministro de Estado, cuyo discurso pudiera revestir algun interés, por haber ya conferenciado los señores Morier y Elduayen. Dicen, sin que yo lo asegure, que el ministro inglés exige el tratado.

La minoria fusionista se ha aumentado con un voto. Con el del capitán de artilleria Sr. Moral, que ha

triunfado por 16 votos en Getafe, á pesar del delegado.—A.

Madrid 10 Marzo 1885.

Sr. Director de «La Democracia».
Mi distinguido amigo: La impresion que ha dejado en todos los ánimos la conducta de los diputados catalanes que son ministeriales, no puede ser más triste.

La prensa, reflejando á la opinion pública, condena esa inclinacion de quienes había derecho á reclamar altivez, en la defensa de los intereses que les están encomendados.

Si las cosas se miran con despaacio y las impresiones de los primeros momentos se dejan á un lado para abrir paso á la reflexion, la situacion es clara.

En la conciencia de todos está, que no hay más que dos opiniones en el país, monárquica la una y republicana la otra. Aquella, la que reclama para su sustitucion todos los atributos, todas las prerogativas de que estaban revestidos antes los Césares, y sin las cuales el poder real no tiene ni fuerza ni autoridad. Esta, que informándose en la vida moderna de los Estados, conforme con el natural progreso de los tiempos y las exigencias de la vida actual de los pueblos, viene á dar garantía á todos los derechos y á todas las libertades, armonizando el orden y el desarrollo de todos los intereses, con ese grado de libertad á que deben aspirar los pueblos en sus determinaciones políticas.

Por esta razon vemos á todas las monarquías procurando rodearse de aquellos atributos y por esto vemos á todos los que no pueden conformarse con estas soluciones abrir brecha desde el campo opuesto.

Los partidos intermedios no son tales partidos, son agrupaciones de políticos que en sus quimeras y á la sombra de ciertas armonías imposibles tratan de llevar las corrientes de la sociedad por senderos oscuros, de donde no puede salir otra cosa más que el engrandecimiento personal. ¿A qué buscar pues en estos hombres, alteza de miras políticas? ¿Puede estrañarnos que lo que hoy defienden con entusiasmo, sea mañana por ellos mismos despreciado? Su vida la pasan buscando fórmulas con las cuales pretenden justificar sus apostasias y para ellos no hay más intereses que los propios.

Es necesario que los pueblos se aperciban de esto para que no se dejen seducir por los cantos de sirena. Es preciso que tengan presente cuanto de verdad existe en tales consideraciones para que condenen con energia, á los que se llaman amparo de sus intereses, para entregar estos intereses en manos del que los destroza y aniquila.

No, no puede estrañarnos la manera de resolver la situacion empleada por los catalanes ministeriales.

Pero en honor de la verdad hemos de hacer una consideracion. Para nosotros no son mejores los que se llaman liberales, que los que se apellidan conservadores. Unos y otros tienen igual origen, se determinan por idénticos procedimientos y han de tener por tanto el mismo fin.

Los intereses de Cataluña como los de la nacion en general, tienen en otra parte la defensa; acudan á

ella y no continuarán huérfanos por más tiempo.

No hay duda, los obispos continúan siendo la pesadilla del gobierno. El de Puerto-Rico ha anunciado hoy por segunda vez su interposición en el Senado, sobre las declaraciones del gobierno respecto del poder temporal de los Papas, y el señor Cánovas con muy mal humor le ha contestado que el gobierno no admite la interposición. El Obispo que está resuelto á no desistir de su propósito, manifestó su sentimiento por la declaración del señor Cánovas, pero insistió en que haría uso de todos los medios reglamentarios para hablar sobre el asunto.

El Obispo presentará mañana una proposición incidental y dirá cuanto se ha propuesto decir.

Tal es el estado de la cuestión.

Por otra parte se dice que mañana llegarán los obispos de Sigüenza y de Burgos, para tomar asiento en el Senado y apoyar á su compañero.

La fiesta entre los conservadores y los Obispos va á ser divertida, muy divertida.

La comisión de catalanes que llegó esta mañana ha sido recibida á las dos de la tarde por D. Alfonso, al cual han entregado la memoria de varios centros haciendo un pequeño discurso, en nombre de la comisión, el señor Maspons á las que ha contestado D. Alfonso.

Los castellanos han vuelto á ver al presidente del Consejo para recabar de éste el ofrecimiento de que se implante de una manera definitiva el cabotaje entre la Península y las Antillas, lo cual produciría movimiento en nuestro comercio colonial y con él, las ventajas consiguientes.

En el Congreso son las seis de la tarde y no se ha entrado todavía en la orden del día.

Una proposición incidental del señor Gonzalez (don Venancio) pidiendo que el congreso declarase que el cupo de 70.000 hombres pedidos por el actual gobierno del reemplazo de este año, es excesivo.

Después de muchos discursos y de algunos incidentes, se ha procedido á votación nominal resultando que 191 diputados en contra de 66 han declarado que para cubrir las vacantes en un ejército permanente de 90.000 deben pedirse en un solo reemplazo 70.000.

¡Qué escándalo!

Las minorías han votado juntas.

Por cierto que la cifra mayor recuerda dos votaciones célebres, 191 votos eligieron á D. Amadeo rey de España, 191 votos fijaron á D. Alfonso la dotación que disfruta.

Después de algunas preguntas se entra en la orden del día. La sesión se prorogará porque el gobierno tiene gran empeño en que vote hoy mismo.

Intervendrá en el debate el señor Sagasta, pero ya ha perdido este asunto todo el interés aunque el revolucionario del 68 pretenda elevar la cuestión. Sin embargo, hay curiosidad por conocer las abstenciones en la votación nominal que ha de recaer.

Ha producido muy mala impresión la conducta del señor Cánovas al contestar al obispo de Puerto-Rico, pues al relucir la interposición de aquel, revela desde luego que tiene poca seguridad en su situación.

Fecit.

De La Vanguardia.

París 10 de Marzo.

Hoy han llegado detalles acerca de los últimos encuentros entre nuestras tropas y los chinos; resulta que éstos se han batido como no acostumbraban verificarlo, toda vez que habían puesto sitio en regla á Tuyen-Quan; antes sólo se atrincheraban antes que asediar á los demás.

También dieron siete asaltos á la guarnición sin lograr apoderarse de la población, demostrando este encarnecimiento un ejército aguerrido y ardoroso. Los pabellones negros son los verdaderos campeones en aquel país, de manera que constituyen la guardia del emperador. Y como han sido derrotados por nuestras fuerzas, la victoria resulta más importante.

El general Briere de l'Isle remontará el río Rojo, el objeto de cerrar por aquel lado las irrupciones venidas del Norte. Mientras tanto, el general Negrier hace imposible todo ataque chino por el lado de Langson. El Tonkin ha quedado, pues, limpio de todo enemigo.

Vencida esta dificultad empezará luego la acción del almirante Courbet, que se dejará sentir en breve enérgicamente en las costas chinas. Veremos si entonces se resolverá el Celeste imperio á concluir la paz con Francia. Si no la excitan en contra de ello Inglaterra ó Alemania, la paz será pronto un hecho; de lo contrario, aún serán necesarios nuevos esfuerzos.

Actualmente se siguen algunas negociaciones oficiosas por medio de intermediarios. En breve se reunirá en Pekin el gran consejo convocado por la emperatriz para decidir la paz ó la guerra.

La cuestión de las fronteras rusas en el Sud del oasis de Merv, continúa preocupando al mundo político, en especial á Inglaterra, que es la directamente amenazada. Actualmente llama con mayor grado la atención este asunto, por creerse que muchas fuerzas rusas marchan hacia el Afghanistan. Es el mejor camino para ir directamente á la India. Esto, solo, explica el temor de Inglaterra. No le faltaba otra cosa á la nación que hoy día está comprometida terriblemente en el Egipto.

Parece, sin embargo, que M. Bismarck procura obtener de Rusia que no realice sus proyectos. Al efecto el Gobierno inglés habrá pedido al Gabinete de San Petersburgo que retire sus tropas de la frontera afgana. De este modo no se exige de Rusia un compromiso que le ate de manos para el porvenir, y se logra salvar el presente.

Créese aunque este asunto podrá tener una solución pacífica, procediéndose inmediatamente á la demarcación de los límites de las fronteras entre Rusia y el Afghanistan.

Inglaterra no se descuida por ello, estando en negociaciones con Turquía para concluir un tratado ofensivo y defensivo. Si se llega á un acuerdo, entonces la Sublime Puerta pondría numerosas fuerzas á disposición de Inglaterra.—F. C.

Últimos telegramas DE LOS DIARIOS DE BARCELONA

París, 7.

El prefecto de policía del Sena ha notificado la expulsión de unos veinte anarquistas extranjeros que habían sido presos á consecuencia de las últimas manifestaciones.

De ellos, 16 son alemanes, dos italianos, uno polaco y otro ruso.

Londres, 7.

Cámara de los lores.—El conde de Granville, ministro de Negocios Extranjeros, explica el sentido de las palabras del príncipe de Bismarck, relativas á la política inglesa en Egipto.

Niega que haya pretendido herir la susceptibilidad del gran canciller, y hace las declaraciones más amistosas hacia él y hacia Alemania.

Buenos-Aires, 7.

El ministro de Hacienda ha dimi-

Se observa una ligera mejora en el estado monetario del país.

Leipzig, 8.

Se ha publicado la sentencia seguida á Janusses y Kuipper por el delito de alta traición.

El primero, convicto de haber incitado á varios oficiales subalternos alemanes á violar el secreto del servicio, ha sido condenado á ocho años de trabajos forzados.

El segundo ha sido absuelto, por no resultar pruebas contra él.

París, 8.

El duque de Aumale ha marchado á Italia.

Vienna, 8.

La ocupación por los italianos de algunos puertos del Mar Rojo, es cada vez más combatida por los tres imperios, los cuales han ofrecido á La Puerta todo el concurso de su apoyo moral para que se dé satisfacción á las protestas de la misma.

París 8.

Un despacho del general Briere de l'Isle que manda las tropas francesas del Tonkin, anuncia que llegó á Tuyenquan el 3 del corriente por la tarde.

Dice que las banderas negras y las tropas chinas de Yunnan estaban fuertemente atrincheradas en el desfiladero situado más allá de Tuyenquan.

Después de un encarnizado combate, el enemigo abandonó sus posiciones.

Añade que el general Negrier ha destruido los fuertes chinos de la frontera.

Tan pronto como se distribuya el «Libro Amarillo» con los documentos diplomáticos relativos á los asuntos del Tonkin y China, se promoverá en la Cámara de los diputados el debate sobre la conducta seguida por el Gobierno en dicha cuestión.

Constantinopla 8.

Se acaba de recibir la grave noticia de que se ha declarado la peste en Hamahon, frontera de Persia.

El Cairo 8.

La orden del día dada anteayer en Korti por el general en jefe del ejército inglés, de manifestar que la reina ha sabido con admiración y gratitud el comportamiento de las tropas, dice que él espera conducir á estas tropas á Jartum antes de que termine este año; pero que, por el momento, es forzosa la inacción hasta el otoño próximo.

París 8.

El «Temps» publica un despacho de Hanoi fechado esta mañana diciendo que los atrincheramientos chinos situados en las inmediaciones de Tuyenquan han caído en poder de los franceses, después de dos días de reñidos combates.

Añade que la resistencia de los chinos fue extraordinaria, quedando completamente derrotados con enormes pérdidas.

Atenas 8.

Aumentan los desórdenes en la Albania.

Los turcos han sido batidos en varios encuentros.

La guarnición de Pritzrend se ha visto obligada á refugiarse en la ciudadela.

La Puerta envía nuevos refuerzos á la Albania.

Río-Janeiro 8.

Se ha verificado el solemne acto de la apertura de las Cortes, después del llamamiento del pueblo sobre las cuestiones de esclavitud.

El Mensaje del emperador anuncia

la presentación de un proyecto de ley para la emancipación de los esclavos, el cual recomienda seriamente á la atención del Parlamento.

Londres 8.

El Consejo de ministros celebrado ayer trató solo de la cuestión con Rusia con motivo del avance de las tropas de esta potencia sobre la frontera del Afghanistan.

Parece que los últimos despachos de San Petersburgo contienen seguridades pacíficas; pero no debe darse gran crédito á ellas, cuando terminado el Consejo el ministro de Negocios Extranjeros, lord Grandville, celebró una entrevista con el embajador de Turquía en esta capital, para proponerle, según se dice, una alianza anglo-turca, ante las eventualidades de un conflicto entre la Gran Bretaña y Rusia.

Madrid 11, 1'20 mda.

La «Gaceta» publica un real decreto anunciando que se proveerá por traslación la cátedra de francés del Instituto de Barcelona.

La sesión del Congreso terminó á las nueve de la noche, quedando pendiente el debate. El Sr. Sagasta dijo que el partido liberal está en camino de llegar al libre cambio, pero con paso firme, concediendo las compensaciones necesarias para la defensa de la industria nacional.

Le contestó el Sr. Elduayen extensamente, dirigiendo censuras á las exigencias de representantes catalanes.

El Sr. Becerra dijo que necesitaba hablar dos horas, suspendiéndose entonces la sesión.

Los fusionistas se abstendrán de tomar parte en la votación. Los amigos del señor Martos y otros izquierdistas que ocuparon algun puesto oficial en el ministerio izquierdista votarán con el gobierno.

Madrid 11, 7-15 n.

En la sesión celebrada hoy en el Senado, el señor Obispo de Puerto Rico ha manifestado que había resuelto desistir de presentar la proposición incidental que tenía anunciada.

Luego después ha continuado la discusión sobre las bases para la formación del nuevo Código civil.

Madrid 11, 7-15 n.

En la sesión celebrada hoy en el Congreso, ha continuado la discusión sobre el «modus vivendi» con Inglaterra, han rectificado los señores Becerra y Bosch y Labrús, y un individuo de la comisión ha pronunciado un extenso discurso, defendiendo el proyecto de ley objeto del debate.

Madrid 11, 9-30 m.

El señor Balaguer ha protestado en el Congreso contra lo dicho por el Sr. Moret de que los catalanes eran separatistas. Han rectificado los señores Durán y Bas y Bosch y Labrús, resumiendo el debate el señor Elduayen y aprobándose el dictamen por 192 votos contra 33.

París 11, 4-5 l.

Londres.—Telegrafian al «Finalcial-News» desde Rio Janeiro con fecha del 10 de los corrientes, que han quedado interrumpidas las relaciones diplomáticas entre el imperio del Brasil y la república de Chile, á consecuencia del fallo proferido contra Chile por el árbitro brasileño acerca de las reclamaciones entabladas por los súbditos ingleses, franceses é italianos para que se les indemnice de los perjuicios causados por el bombardeo chileno. Con motivo de haber sido insultado por el gobierno chileno el señor Visagua, árbitro brasileño, éste ha salido de Santiago de Chile pretestando para ello el mal estado de su salud. Corre el rumor

de que se ha ajustado una alianza ofensiva entre el imperio del Brasil y la república Argentina contra Chile.

Hong Kong 11, 4 t.

Después de cinco días de combate han sido tomadas las posiciones chinas de los alrededores de Kelung. Las pérdidas de los franceses ascienden á 40 muertos y 200 heridos.

MAHON

Suma y sigue:—A continuación publicamos un comunicado que sobre la ya célebre cuestión del casino nos remite D. Francisco Prieto.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Mahon.

Villacarlos 13 Marzo de 1885.

Muy Sr. mío: el que suscribe á fuer de persona honrada, deseoso quede la verdad en su lugar y sobre todo como hijo de la propietaria de la casa alquilada al casino «La Union», no puede menos de manifestarle, que si bien es verdad que D. Francisco de Asis Arbona, Cura parroco de esta villa, bendijo el nuevo local, lo efectuó á mi ruego y en el de mi madre, y no se prestó voluntariamente, como V. supone: que lo hizo únicamente con los cuartos dormitorio y no con todas sus pertenencias.

Por lo tanto, puede V. asegurar á las personas que afirman lo contrario y que, aunque para Vds. vale tanto su palabra como la del indicado Cura párroco, que le han engañado á usted.

Y por último, que lo del refresco y extraordinario concurso, como usted añade, aunque no fué tan abundante el primero, ni tan numeroso el segundo, de uno y otro hacemos gracia á EL LIBERAL.

Queda de V. affmo. S. S.

q. s. m. b.

Francisco Prieto.

Si el Sr. Prieto lo permite, le diremos que EL LIBERAL no ha supuesto nada, limitándose solo á decir que en Villacarlos corrió muy válida la versión de que el señor cura párroco era el que se habia ofrecido á bendecir el nuevo local, sin que EL LIBERAL lo afirmara ni lo negara ni mentara siquiera aquel refran que dice: Cuando el rio suena....

Si se bendijo todo el local ó solo las habitaciones destinadas á dormitorio, *los que nos engañaron* nos dicen que, á pesar de la honradez del Sr. Prieto, y gracias á Dios, no tienen telarañas en la vista, de modo que pudieron ver perfectamente cuanto allí se pasó.

Celebramos que el Sr. Prieto, á pesar de habernos dicho el señor Arbona que todo cuanto apuntamos era inexacto, afirme que la concurrencia era numerosa y el refresco abundante, cosa que parece bastante rara tratándose de una simple bendición de unos cuartos dormitorios.

¡Ah Sr. Prieto y qué pillin es V.!

Se ha dicho, no sabemos con qué fundamento, que el Economato militar de esta plaza trata de publicar un periódico exclusivamente destinado á las clases militares. Como en tal caso los redactores, cajistas, repartidores y demás operarios serán pagados por el Estado y la imprenta en que se imprima dicho periódico estará libre de contribucion, se asegura que, á pesar de ser el papel y los tipos que usará la nueva publicacion mejores que los que empleamos el «flautin»

y EL LIBERAL, el precio de suscripcion será solo de tres reales vellon al mes en vez de seis reales que cuestan estos últimos.

Después de esto solo faltará que el Economato militar establezca un café, una tienda de ropas, una carnicería, una barbería, etc., etc.

¿Y habrá todavía algun conservador bastante cándido que se espante al oír pronunciar la palabra socialismo?

Nada menos que cuatro denuncias en sus nueve primeros números ha sufrido nuestro apreciable y valiente colega palmesano «El Pueblo Balear» á quien no podemos menos de felicitar por la saña que contra él demuestran los conservadores.

Duro y á ellos, querido colega, que como dices muy bien, «no hay plazo que no se cumpla ni deuda que no se pague»; y todos los conservadores del mundo no pueden detener el horario, ni siquiera el minútero del reloj de los tiempos.

Asegúrasenos que «El Católico» en su número de hoy dará cuenta á sus lectores del estado en que se encuentra el expediente que segun se dice, se está formando á cierto cura por... por...

Pero ya nos lo dirá «El Católico», si los rumores de que nos hacemos eco son ciertos.

En el vecino pueblo de San Luis se espande la carne de ternera á 0'50 pesetas la tercia y la de carnero á 0'45 pesetas.

Durante la pasada noche ha llovido en abundancia sobre esta ciudad y su término. Los campos estarán de enhorabuena.

Dice «El Liberal» de Madrid:

«El Círculo Ultramarino de Barcelona, ha dirigido una razonada exposicion al presidente del Consejo de ministros con objeto de detener la revolucion económica que á mausalva está introduciendo la Administracion militar con las expendedorias de artículos para los militares.»

El comercio todo de España debiera levantar su voz contra ese socialismo, solapado que amenaza acabar con las pequeñas industrias.

El fuerte viento que anoche se desencadenó produjo la rotura de 35 tubos de los faroles del alumbrado público causando en estos algunos desperfectos.

La escuadra inglesa del Canal que sarpó ayer de Cádiz se compone de los buques siguientes y va mandada por el vice-almirante A. de Horsey:

Acorazado «Northumberland», de 10,780 toneladas y 27 cañones; id. «Agincourt», de 10,690 toneladas y 17 cañones; id. «Minotaur», de 10,600 toneladas y 16 cañones; id. «Achilles», de 9,820 toneladas y 16 cañones; id. «Neptun», de

9,310 toneladas y 6 cañones; id. «Sultan», de 9,200 toneladas y 12 cañones. Total seis buques con 60,400 toneladas y 94 cañones.

A las seis de la mañana de hoy ha fondeado en nuestro puerto el vapor correo «Nuevo Mahonés» salido á igual hora de la mañana de ayer de Barcelona.

La travesía ha sido muy molesta á causa de la gruesa mar.

Mañana por la tarde deben efectuarse en el Circo Gallístico las riñas que quedaron ajustadas, empezándose á la hora de costumbre.

Leemos en «La Lucha» de Gerona:

«Por lo que dice la prensa de Figueras, continúa sin haber sido entregada a su madre que la reclama, la educanda del convento de las *Arrepentidas* de aquella ciudad, de cuyo asunto tienen conocimiento los lectores de «La Lucha». Y son ya SEIS SEMANAS y pico el tiempo que la pobre madre pide y espera que le entreguen á su hija y, mientras, la autoridad gubernativa se ha desentendido del asunto; la judicial continúa instruyendo diligencias y, á pesar de esto, la educanda sigue encerrada y la pobre madre continúa reclamando. ¿Qué hay en este asunto? qué misterio encierra la reclusion forzosa de una jóven que quiere salir del convento y marchar al lado de su madre, y la reclamacion de una madre que depositó á su hija voluntariamente y ahora no puede lograr sacarla del punto en donde la depositó para que se le educaran? ¿Por qué no se habla claro si hay algo que aclarar?»

Movimiento de poblacion ocurrido desde el 1.º al 10 del corriente.

Defunciones.	15
Nacimientos.	9
Diferencia en menos.	6

Pasajeros llegados hoy á bordo del vapor correo *Nuevo Mahonés* fondeado á las cinco y media de la mañana.

DE BARCELONA

D. Pedro Vives, Antonio Suñer, Félix Soler, Leopoldo Babiloni, Juan Florit, Federico Canut, Guillermo Mulle, cuatro individuos de tropa.

DE ALCUDIA

D. Gabriel Frasset, Vicente Garcia, J. Mengarduqué, Pablo Martinez, Bernardo Seguí, Juan Berga, Rafael Elias, Miguel Dardé, Bartolomé Salom, Antonio Martí, Andrés Beltran, Guillermo Janer, Bartolomé Pons, Andrés Perelló, Jaime Gomila.

Total 26.

BOLSA DE BARCELONA

13 de Marzo.

4 por 100 interior.	61'550
4 por 100 exterior.	61'570
4 por 100 amortizable.	77'120
Billetes hipotecarios de Cuba.	87'500
Banco Hispano Colonial.	41'250
Crédito Mercantil.	43'250
Banco de Cataluña.	21'000
Acciones ferrocarril Francia.	52'550
Id. Norte.	111'750
Id. Orense.	26'000
Obligaciones Francia.	63'000
Id. Orense.	48'500
Id. Almansa.	54'870
Id. Norte.	71'500

BOLSA DE MADRID

13 de Marzo.

4 por 100 interior perpetuo.	61'600
4 por 100 amortizable.	77'000
Billetes hipotecarios de Cuba.	87'850

Crónica marítima.

Buques entrados

Día 14

De Barcelona v. correo «Nuevo Mahonés», cap. D. Miguel Tuduri, con 22 trip. 26 pas., efectos y la correspondencia.

Buques despachados

Día 14

Para Termini pol. gol. «Anita», capitán D. Bernardo Seguí, con 7 tripulantes y lastre.

Anuncios preferentes

Aviso al público

El próximo lunes 16 del corriente á las doce del dia tendrá lugar en la casa Misericordia el sorteo de la rifa á favor de las víctimas de Andalucía. Mahon 11 de Marzo de 1885.—La Comision.

Ayuntamiento de Mahon

Empedrados

El dia 27 del corriente á las 11 de su mañana tendrá lugar en estas casas consistoriales por medio de pliegos cerrados la subasta para la construccion de quinientos metros cuadrados de canal empedrada en las calles del Carmen, Reina y San Luis Gonzaga con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaria del Ayuntamiento.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de 1750 pesetas y no se admitirá ninguna proposicion que esceda de dicha suma.

Para tomar parte en la subasta deberá constituirse un depósito en la Caja municipal de 87'50 pesetas acompañando además cada proponente su respectiva cédula personal.

Si resultasen dos ó más proposiciones iguales se abrirá entre sus autores una licitacion verbal durante diez minutos, adjudicándose al que la haga mas ventajosa y en caso de empate al primero que hubiese presentado su pliego de proposicion.

Las proposiciones se harán en papel del sello oncen y en pliegos cerrados arreglados al adjunto modelo y lo presentarán á la mesa de subasta presidida por el infrascrito Alcalde. Mahon 14 Marzo de 1885.—El Alcalde-Presidente, J. J. Rodriguez.

Modelo de proposicion

El que suscribe vecino de.... enterrado del pliego de condiciones para la construccion de canales empedrados en las calles del Carmen, Reina y de San Luis Gonzaga, se obliga á su construccion por la cantidad de..... pesetas (en letras.)

(Fecha y firma del proponente.)

Subasta

El lunes 16 del corriente, á las dos y media de la tarde la habrá de varios muebles y efectos en la calle de Buenaire número 9.

PARA VENDER

Lo está la casa calle de la Iglesia número 25, esquina á la de Alayor: informarán calle San Roque núm. 4.

Nodriza

Hay una que desea hallar criatura para amamantar. Informarán en Villacarlos, calle Mayor núm. 99.

TELEGRAMAS PARTICULARES

de El Liberal

Madrid 14, 10'45 m.

«La Gaceta» publica el nombramiento de los arzobispos de Sevilla y de Granada y de los obispos de Madrid y Salamanca.

Insístese en que el Nuncio de Su Santidad marchará en breve á Roma.

IMP. DE BERNARDO FABREGUES Nueva, 25.

LIQUIDACION



REBAJA GENERAL

Habiendo llegado á esta un dependiente de la casa Central de Barcelona participa á este respetable público, que viene con objeto de efectuar la liquidacion para rendir el contrato de la venta condicional y retirar las existencias que no sea posible realizar, pero antes de retirarlas avisa este señor que viene autorizado para vender á los precios que á continuacion se detallan:

- 100 piezas telas colchon encarnadas preciosos dibujos, á 5 céntimos.
- La mar de refajos lista á 2 reales y medio de plata uno.
- Terciopelo negro á 8 céntimos palmo.
- Cotonet retort á 2 y medio céntimos palmo.
- Cretonas camisas riquísimos dibujos á 4 céntimos palmo.
- Yutes para muebles y portiers á media peseta palmo.
- Cortes de pantalon á 2 pesetas uno.
- Camisetas interiores á 30 céntimos una.
- Fondos de mantilla de seda labrada á 3 pesetas uno.
- Indianas para colchas á 3 céntimos y medio palmo.
- Pañuelos de seda á 3 reales y medio de plata uno.
- Chales de merino á 9 reales plata.
- Capuchas de merino á 9 pesetas y media.
- Cotonet retort muy ancho á 3 céntimos y medio palmo.
- Cretonas para vestidos á 4 céntimos palmo.
- Merino negro 5 palmos ancho á 15 céntimos palmo.
- Lanas para vestido superiores á 3 céntimos y medio palmo.
- Baveros alta novedad á 8 céntimos uno.
- Pañuelos bolsillo los de 10 á 5 céntimos.
- Tapetes de yute para mesa á 3 pesetas uno.

Fijarse bien con las 100 piezas listas colchon que son encarnadas y riquísimos dibujos y á fin de que nadie pueda dudar de esta existencia las tendremos á la vista de todos los que pasen por la calle Nueva núm. 6

COMERCIO DE JOAQUIN RITA
DURARÁ 10 DIAS

